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https://www.100test.com/kao_ti2020/612/2021_2022__E9_87_8D_

E5_BA_86_E5_BB_BA_E4_c57_612875.htm 在金佛山景区建七

星级酒店，这一“创意”与当地的生态环境恐怕难以协调。 

重庆的“七星级酒店冲动” 激动人心的“星闻” 关于重庆交

旅集团拟在南川金佛山建七星级酒店，有媒体透露说：重庆

首个七星级酒店将修建在南川金佛山。该酒店邀请的是迪拜

七星级帆船酒店设计者阿特金斯公司设计，该公司的首席设

计师已赴金佛山进行了实地考察。 另外，消息发布者还引用

来自交旅集团的话称，七星级酒店建设将按照金佛山的原始

风貌设计，以亲近大自然为主题，整个酒店掩映在树木下，

与古树、大山相映成趣。酒店丝毫不破坏大自然，并与大自

然成为一个和谐整体。 而媒体在描述大渡口建胜镇钓鱼嘴半

岛将建一座七星级酒店时，更是特意将该酒店称为“超七星

级”酒店，仿佛比“七星级”的档次还要超过一个级别。 媒

体在报道该消息时是如此描述的，去年6月，大渡口将钓鱼嘴

半岛列入开发计划后，就先后有深圳、广州、北京、香港及

重庆等投资商前往考察，表达了投资意愿。其中，深圳华侨

城集团与大渡口已基本达成开发协议，准备投100亿元作开发

。今年11月19日下午，中国世代投资控股集团执行董事、总

裁禹晋永带领设计团队，向大渡口区汇报钓鱼嘴半岛项目的

规划设计及经营思路，并提出将钓鱼嘴半岛打造为国际化中

央休闲商务区。 最激动人心的信息透露在后边部分。据悉，

在此次钓鱼嘴半岛规划设计汇报会上，北京中天建中工程设

计公司、北京维拓时代建筑设计有限公司提出的中央休闲商



务区规划设计方案包括“在钓鱼嘴半岛修建两栋建筑面积25

万平方米的超七星级酒店”，并以此为核心，配建适量写字

楼群、会展中心及一些五星级商务酒店。同时，建造一个国

际山地高尔夫球场、游艇俱乐部、水上皇宫、购物中心，形

成一个集旅游、商务、休闲等于一体的国际化中央休闲商务

区(CRBD)。 为证实该消息的真实性，新闻发布者还借用大渡

口区有关领导之口说，他们“对设计方案表示满意，并提出

了一些修改建议和要求，开发中尽量保持当地原生态面貌”

。 显然是媒体会错了意 重庆一口气欲建3座七星级酒店，让

消息的“发布方”一下子成为热点；而媒体目光的聚焦，马

上转移到那3个可能接受七星级酒店落户的区域。 然而近日

，信报记者对此进行采访核实时，却得到了让人大感意外的

说法。 “交旅集团在金佛山建七星级酒店，没有的事。”交

旅集团办公室相关人士在得知信报记者的采访意图后，当即

否定了这一说法。该人士称，交旅集团在金佛山投资13亿元

进行旅游开发不假，同时也打算建设星级酒店，但此星级酒

店绝对不可能是七星级的。据该人士介绍，交旅集团意欲投

资建设七星级酒店的“新闻”，绝对不是交旅集团发布的。

交旅集团猜测，媒体之所以发布此消息，有可能是误会了交

旅集团的意图。交旅集团在开发金佛山时，确实邀请了迪拜

七星级帆船酒店的设计者阿特金斯公司，让他们对景区进行

全面规划设计，但这并不能说明交旅集团就要投资修建七星

级酒店难道说一家设计过七星级酒店的公司，今后设计的所

有酒店都只能是七星级的吗？“显然是媒体主观臆测，会错

了意。” 21日，大渡口区宣传部相关人士在接受本报采访时

，则对七星级酒店一事解释说：“记者把我们开新闻发布会



的主题弄错了，七星级酒店这个概念，今后我们不提了”。

他们反复宣称，当初他们召开新闻发布会时，会议主题是为

了推出国际化中央休闲商务区这个概念，然而让他们想不到

是，后来媒体却曝出了他们欲建超七星级酒店的“新闻”，

这让他们感到很大压力，近段时间他们不会再提七星级酒店

这个概念了。至于其他详细情况，不方便接受采访。 随后记

者联系上了深圳华侨城集团的新闻发言人，该人士非常明确

地表示，该集团并没有介入在大渡口建七星级酒店这个项目

。 “具体方案还没有出台，不方便接受采访。”当记者又找

到与七星级酒店有关系的中国世代投资控股集团时，该集团

办公室一位姓王的小姐，干脆直截了当地拒绝了采访。 与此

同时，当初曾参与引进新加坡悦榕集团来渝建七星级酒店的

重庆中旅总经理廖伟，在接受信报采访时说，去年新加坡悦

榕集团董事局主席何光平一行来渝考察了湖广会馆、南坪滨

江路、江北城等地后，确实相中了南岸沿江的一块地；所以

当时才有建设“七星级酒店项目”的说法。但因各方关系到

目前还没有理顺，该项目目前已经“搁浅”，等待进一步处

理。至于何时能“解冻”，廖伟称，他心中也没底。 政府有

责任引导 各区域宾馆酒店布点 据市规划研究中心主任余颖介

绍，从规划方面讲，任何级别宾馆酒店的建设落户，首先要

符合规划确定的用地性质，也就是必须在规划用于建设宾馆

酒店的土地范围内建设，但至于究竟建几星级的酒店，规划

部门并没有强制规定和要求。不过他同时认为，政府有责任

引导各区域宾馆酒店的布点。 同时他认为，酒店的形象对城

市形象有着重要影响。“南岸南滨路的喜来登酒店就对提高

南滨路的形象起了重要作用。”不过余颖认为，建超豪华高



星级酒店要慎重行事，选址尤其重要，需要综合考虑各方面

因素。 “是否建七星级酒店，总体上看是一个市场行为。”

余颖说，开发商一般会考虑所建酒点的区域条件、人口聚集

度以及商贸发展情况等，以此来确定所建酒店要达到的级别

。另外，星级的最终确定，一般也是在酒店运行一段时间后

，经相关部门评定后才能确认。 另外，记者从相关渠道获悉

，重庆正在编制五星级酒店的布点规划，该规划有望引导全

市各地宾馆酒店的布点建设，但是对所谓七星级的酒店目前

还没有涉及。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下
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